



## OPINIÓN

# ¿Se está preparando una alianza opositora para 2027?

Armando Reyes Vígueras

El Partido Acción Nacional (PAN) persiste en su estrategia de alianzas electorales con el PRI. En Durango, a pesar de las resistencias internas, esta ruta les permitió frenar a Morena en su intento por obtener más posiciones. En contraste, en Veracruz, el PAN compitió en solitario y, si bien retuvo el municipio de Boca del Río, su votación se redujo en comparación con la elección local anterior.

Movimiento Ciudadano (MC), por su parte, logró un notable avance en tierras veracruzanas, conquistando municipios que antes no gobernaba. Además, registró un ligero incremento en su votación en Durango.

Tras estas jornadas electorales y la baja participación en la elección judicial —con 10 millones de votos válidos y 3 millones invalidados o nulos—, resurge la idea de una alianza

para las elecciones de 2027, cuando se renovará la totalidad de la Cámara de Diputados. El objetivo de arrebatar la mayoría a Morena en San Lázaro podría, finalmente, sentar en la misma mesa de negociaciones al PAN, PRI y MC. De concretarse, buscarían consolidarse como un contrapeso al partido oficial, que actualmente no luce tan fuerte como en los comicios de 2024.

**Tras estas jornadas electorales y la baja participación en la elección judicial —con 10 millones de votos válidos y 3 millones invalidados o nulos—, resurge la idea de una alianza para las elecciones de 2027...**

Columnistas como Mario Maldonado, de El Universal, ya analizan esta posibilidad. Destacan que el principal cambio radica en el liderazgo de Movimiento Ciudadano: Jorge Álvarez

Máynez, actual dirigente nacional, se muestra más pragmático que su antecesor, Dante Delgado. Aunque este último se encuentra en convalecencia tras una enfermedad, también estaría dispuesto a explorar esta vía para arrebatar la mayoría al partido guinda.

Sin embargo, la gran interrogante es si esta intención se traducirá en una alianza capaz de

competir en 2027 contra un partido oficial que buscará retener sus posiciones, conservar su mayoría legislativa y arrebatar un par de gubernaturas a la oposición ese año. La desconfianza mutua —reiteradamente expresada por Dante Delgado hacia el PRI de Alejandro "Alito" Moreno, factor clave en la ausencia de una alianza opositora en 2024—, sumada a las críticas del PAN y PRI hacia MC por su respaldo a iniciativas de Morena en el legislativo, podría provocar un nuevo fracaso en este proyecto opositor.

Aun así, la perspectiva de conquistar una mayoría legislativa que les permita revertir iniciativas consideradas regresivas, y el impulso

que esto significaría para la elección presidencial de 2030, podría animar las negociaciones entre tres dirigencias nacionales caracterizadas por su pragmatismo. También influirán en estas conversaciones la percepción de que Morena puede ser derrotado en las urnas, a pesar de su estructura electoral, así como por los conflictos internos que podrían intensificarse conforme avancen los procesos de definición de candidaturas.

La alianza opositora es una posibilidad real, pero su concreción parece depender en gran medida de Movimiento Ciudadano.

• Mis redes: <https://linktr.ee/areyesvigueras>



Foto: X @MarkoCortes